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 日増しに春らしさを感じる頃となってきました。また、年度末を迎えあわただしい時期となってき
ました。土器川リバーキーパーズの皆様におかれましては、ご清祥のこととおよろこび申し上げます。 
土器川リバーキーパーズ通信は、皆様のご意見・ご質問に河川管理者としてお答えしていくものです。
土器川に関して、気になっていること、分からないことなど、どしどしお寄せください。 
今回は、「洪水時に河川内の樹木が心配」、「雑木を除去して欲しい」のご意見にお答えします。 
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キーワード：樹木（じゅもく） 
 
●適切な樹木管理に向けて 
土器川の直轄(国)管理区間(河口から 18.85km)において植物

調査をこれまでに３回(H5,H10,H14)実施しています。その結
果より河川内に生育している樹木の面積は、H5 は 14ha、H10
は 17ha、H14 は 28ha と特に近年増加の傾向にあります。原
因は様々なことが考えられますが、大きな出水がないことによ
り小さい樹木が河原で大きく育ち樹林化していることが考え
られます。リバーキーパーズのみなさんが心配されているよう
に樹木により水が流れる面積が少なくなり水位が上がること
が考えられます。そこで、河川管理者としても樹木が洪水に悪
影響を与えている箇所について調査するとともに伐採する対
応を行っています。 
また、繁茂している樹木には外来種(本来自然の状態では生

息することがない生物)であるハリエンジュやシンジュなどの
樹木もあり、在来種(地域に古来から生息している生物)の生育
地域を脅かしています。そのためこれらの外来種についても伐
採する方向で検討しています。しかし、樹木は鳥や昆虫などの
生息する場所として、また人間の憩いの場所としても重要であるため、保全
する地域も必要です。高柳橋上流にはワンド（池状になった入江）があり生
物の生息空間となっていることから一部樹木を残しています。河川管理者と
して治水・環境・利用面に配慮した適切な樹木管理を実施していきます。 

高柳橋上流の樹木伐採状況(H16.10) 
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伐採後 

ハリエンジュ 

「満濃バイパス かがやきまつり」   
日 時：  平成 1 7 年３ 月 2 6 日（土 ）10:30～12:30 
場 所：  満濃 バイパス  土器川（ 祓川大橋） 綾歌町側  
実施内容 ：  パネル 展示 、 クイズラリー 、 体験 ！高所作業車 等  

満濃バイパスが一部開通し開通イベントが実施されます 

綾歌町室塚から満濃町吉野下まで（延長Ｌ＝2.1km）

の新規供用（暫定２車線）、および満濃町吉野下から満

濃町五條まで（延長Ｌ＝1.6km）の完成４車線 


